

EL LIBRO GRIS DE LOS MAESTROS

Mientras los países de Europa para justificar el conflicto en que se han metido, para dorar las mentiras con que mutuamente se engañan, publican libros, aquí siguen el mismo camino varias personas que entregan a la publicidad sus obras, que sirven, ya de textos ya de consulta para las labores escolares.

En marzo anterior abrimos las hermosas páginas del libro amarillo, de la bonita y bien resumida «Cartilla Histórica» del conocido hombre público y correctísimo estadista don Ricardo Fernández Guardia. Ese librito mereció el honor de una segunda edición que resultó nítida, magníficamente ilustrada, y más que todo, interesante para grandes y pequeños.

El trabajo de taller fué confiado a la casa Sauter, donde tan buena interpretación tienen las artes gráficas.

Hoy hemos de ocuparnos del Libro Gris de los maestros—y también de los padres—que ha publicado el modesto maestro don Zacarías Zúñiga, bajo el título de «La Educación de nuestros Niños».

Como el nombre de Zacarías Zúñiga es poco conocido, lo hemos de presentar con grave riesgo de que su humildad—que es mucha—se ofenda.

Zacarías Zúñiga es de la pintoresca villa de Escasú y como otros miembros de su familia, el doctor Marcos Zúñiga, honra de nuestra Facultad de Medicina y como don Andrés Zúñiga, ilustrado pedagogo que en alto pone el nombre de esta patria en Nicaragua—tiene un talento que ha sabido emplear con buen fruto en el apostolado del Magisterio.

Hace más de 15 años sirve en tan noble carrera y siempre sus credenciales han sido limpias; trabaja en la escuela con tesón y apartado del ensayismo que nos ha invadido, va por camino práctico y seguro y sus alumnos adquieren a la par de vastos conocimientos, una educación completa, tal como se daba antes.

Es buen amigo de la lectura y siempre consulta con afán para mejorar su cultura y sus procedimientos. Es un enamorado de la educación física, hoy tan descuidada en nuestras escuelas y que es base segura de nuestro bienestar en la vida.

Hoy podemos constatar que uno de nuestros mayores defectos es el poco cuidado que damos al arte

físico del educando; hemos abusado de su intelecto y también hemos dejado vacío su corazón. Por suerte, parece que el ideal del triple y armónico desarrollo de la educación surge ahora y tal vez empiece la regeneración de nuestros discípulos.

El señor Zúñiga ha servido con éxito las escuelas de Escasú, de Puntarenas, de Quesada, y en varias ocasiones la de Alajuelita. Otros hubieran conseguido con la adulación y el servilismo el alto puesto que ha alcanzado, pero como él enseña el carácter, lo practica y lo hace ejemplarmente, confiando todo a sus fuerzas y a su saber.

Este año, tal vez por algún pormenor que no quisiéramos calificar, la Secretaría creyó oportuno trasladarlo a Osejo, dejando vacante la dirección de la escuela de Alajuelita, donde hizo labor profunda y sincera.

Días después de nombrado en Osejo fué llamado por distinción de Cartago, para regentar la Escuela del Padre Peralta, donde ha empezado a trabajar con seguro éxito.

Hace dos años escribió un libro de JUEGOS ESCOLARES, que gustó mucho y que fué calurosamente elogiado por don Roberto Brenes Mesén, el actual Ministro de Instrucción Pública, que sabe valorar los esfuerzos del señor Zúñiga. Tan es así que este año le dió permiso para servir en la Escuela del Padre Peralta, computándose el tiempo como servido en las escuelas nacionales.

La aparición del nuevo libro marca un positivo apoyo para los maestros que necesitan de cartillas fáciles, de conocimientos predigeridos para no entrar en divagaciones estériles, que pueden llevar antes al fracaso que al éxito.

Los maestros, sobre todo los que no han tenido oportunidad de hacer un curso académico, pueden encontrar en el libro «La Educación de nuestros Niños» interesantes sugerencias y consejos muy oportunos de una pedagogía fácil que tiende sobre todo a cumplir como se debe con la educación moral y levantar alta, pero muy alta la posición que en la vida debe desempeñar la higiene.

EL GRANADERO

(De «El Imparcial»)

Luego, por allá, me cambiaron la luz solar (la que hace daño a la vista de don Roberto), por la ley solar.

No hablaré de algunas preposiciones y multitud de comas que el cajista se dejó, sin duda para tener menudo y hacer frente al cambio.

Ayer hablaba de la escasez del cambio. Hoy me propongo tratar de la abundancia de los cambios.

En efecto, son tantos los cambios que no sabe uno por donde empezar.

Daremos la preferencia a la Cámara de Comercio. Conocidos son sus esfuerzos titánicos por bajar, o al menos por mantener el cambio.

Para tratar de la cuestión han menudeado las sesiones. Había que estar allí para apreciar en toda su extensión el valor de la única frase que brotaba espontánea de los labios de los señores Camareros del Comercio. Ya la pronunciará Mr. Bennett o Mr. Sittenfeld, don John a don Anastasio, don Rafael, don Vicente, don Felipe a don Eladio, la frase era idéntica, unísona; única: «no hay cambio.» Con ella se abrían o se cerraban las sesiones.

—¡No hay cambio! decía alguno; y como un eco que se va repitiendo de monte, en monte, uno a uno, repetían la frase los señores Camareros.

Tanto se repitió que al final se está produciendo, en la Cámara, un cambio desastroso, un cambio que amenaza ruina: el Sr. Secretario renunció y en estos días se le va a cambiar. Tras el Secretario renunciaremos otros, y tendremos, por consecuencia, abundancia de cambios en la Cámara de Comercio.

En las escuelas, los cambios están en plena cosecha.

Si alguna maestra, con la con siguiente satisfacción de los padres de la favorecida, premia a una de sus discípulas, poniéndole al pecho una medallita de la Virgen, al punto se le acerca alguna de las *estrellitas* de don Roberto, y arranca, a la niñita, la medalla.

Se produce la protesta consiguiente con las demás *etcéteras*, y tiene, la pequeña tragedia, por final un cambio. El Sr. Ministro de I. P. premia, a la *estrellita*, dando le un nombramiento superior.

Así es don Roberto: ¡qué vamos a hacer!

En Costa Rica hay dos hombres que AL CAMBIO le deben su fama:

Pipín Martínez es el hombre del cambio. Don Roberto es el hombre de los cambios.

El primero anuncia al comercio con su loable actividad en el ofrecimiento de letras, el alza o la baja del cambio.

El segundo, sin meternos a considerar las diversas metamorfosis de su alma, busca, *sotto voce*, la manera de cambiarnos doquiera que pueda la cruz por la estrella.

En Alajuelita daba hacía once años, en la escuela, las clases de religión el Sr. Cura Kern. Pues don Roberto, amante de los cambios, pensó, me parece a mí, que un sacerdote católico conociendo muy a fondo su Religión es el menos apto para enseñarla, la aprenderían demasiado bien sus discípulos y correría el país el peligro de moralizarse. Estoy de acuerdo con don Roberto. Hizo muy bien en cambiar el sistema que existía en Alajuelita de once años para acá, prohibiendo que

el P. Kern siguiera dando clases de religión en la escuela de aquel lugar.

Se dice en el público, no sé si será cierto, que el cambio propuesto a última hora, al Artº 8º de la Constitución por el Constituyente Sr. Jiménez, es *hijo legítimo* de don Roberto. Será o no, pero yo sigo creyendo que si los naranjos dan naranjas, el cambio de que me ocupo se debe a... los cambios.

Ayer se llevó a efecto otro de los cambios del señor Ministro de Instrucción Pública.

Por muchos años las escuelas han asistido a la solemne consagración al Corazón de Jesús en el día de su fiesta en Catedral. Ayer las escuelas brillaron, en la consagración, por su ausencia. Indagué la causa, y se me dijo que el señor Ministro había ordenado *ese cambio*, prohibiendo la asistencia de las escuelas a la consagración.

Termino, repitiendo lo que ya tantas veces he dicho:

Costa Rica es un país original. El Ministro de los Cambios en cualquier parte del mundo es el de Hacienda, menos en Costa Rica que lo es el de Instrucción Pública.

Quiera el señor Presidente, de seoso de mantener la armonía entre la Iglesia y el Estado, *cambiarle* los rumbos al señor Ministro de Instrucción Pública.

BURUNDULIN

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Trabajos avanzados en el Ramo Sanitario

Se pretende por parte de la Facultad de Medicina legislar seriamente en cuestiones de sanidad pública.

Este es un paso necesario que nuestra cultura pide a gritos y por el cual siempre hemos guardado los mejores ideales. La Ley Sanitaria que el Doctor Fonseca Calvo está elaborando es una obra moderna y bien acabada. Le está dando los últimos toques y en breve será puesta en discusión en el seno de la facultad.

El Dr. Francisco Rucavado está elaborando otro reglamento de médicos de pueblo y el Dr. Castro Cervantes una ley protectora de la Infancia. Ellos como su colega Fonseca Calvo están trabajando activamente y merecen nuestras felicitaciones.

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic don Jorge Herrera.

BURUNDULINADAS

Siguen los cambios

¡Quién lo creyera!, ayer fui víctima del cambio. Donde yo decía: «queda probado hasta la saciedad que vivimos en una época de cambios», me hicieron decir: «quedó aprobada hasta la saciedad en que vivimos, en esta época de cambios, etc».

SANTO EVANGELIO

Tercer domingo después de Pentecostés

(Evang. Luc. 15, 10.—) En aquel tiempo solían los publicanos y pecadores acercarse a Jesús para oírle. Y los Fariseos y Escribas murmuraban de eso diciendo: «Mirad cómo se familiariza con los pecadores y come con ellos». Entonces les propuso esta parábola: ¿Quién de vosotros, que teniendo cien ovejas y habiendo perdido una de ellas, no deje las noventa y nueve en la dehesa, y no vaya en busca de la que se perdió hasta encontrarla? En hallándola se la pone sobre los hombros muy gozoso; y llegado a casa convoca a sus amigos y vecinos, diciéndoles: Regocijaos, porque he hallado la oveja mía que se me había perdido. Os digo que a este modo habrá más fiesta en el cielo por un pecador que se arrepiente, que por noventa y nueve justos que no tienen necesidad de penitencia. O ¿qué mujer que teniendo diez dracmas, si pierde una, no enciende luz, y

barre bien la casa, y lo registra todo hasta dar con ella? Y en hallándola convoca a sus amigas y vecinas diciendo: Alegraos conmigo, que he hallado la dracma que había perdido. Así os digo yo, que harán fiesta los ángeles de Dios por un pecador que haga penitencia.

CONSIDERACION

En estas parábolas nos enseña Jesucristo, Señor nuestro, lo mucho que hace Dios por la conversión de un pecador, y cuánto se alegra de la conquista de un alma. La oveja errante y la dracma perdida son el género humano desterrado del Paraíso y perdido para siempre, si el Hijo de Dios no hubiera bajado del cielo a buscarle y redimirle a costa de su sangre; y también puede considerarse figurada en aquellos objetos buscados con extrema solicitud el alma de cualquier pecador, por quien no hizo menos Jesucristo que por todo el género humano, y cuya conversión causa más gozo en el cielo que la santidad de los justos.

POLIANTEA

El Cierre Dominical sigue siendo el gran tópico de actualidad.

Los empleados y patrones del comercio que lo reclaman efectivo por medio de una ley, van formando de modo sorprendente el criterio del público en su favor.

Los enemigos del Cierre Dominical, van perdiendo terreno en su propaganda: nadie quiere creerles que con dicho Cierre se perjudique el comercio, o se perjudique al pueblo; porque uno y otro argumentos, son únicamente sofismas para encubrir la codicia de las reventas, a costa de la esclavitud civilizada de unos cuantos millares de hombres,—los empleados—que tienen derecho natural al descanso semanal, como cualquier otro prójimo.

Alegan los partidarios del Cierre. Si es falso, como lo es, que se perjudique el comercio o el pueblo, con el Descanso Dominical: porque esto es asunto ya ventilado en todos los países civilizados, al número de los cuales quiere pertenecer Costa Rica... allá se han hecho todas las experiencias necesarias sobre el asunto de Descanso Dominical, para la clase obrera, llegando a la conclusión de la *legitimidad, necesidad y utilidad*, del Descanso Dominical, mediante el cierre, ¿por qué sólo aquí en Costa Rica no había de ser posible, ni práctico, ni justo, lo que en esos países civilizados se ha reconocido como tal, hasta estatuirlo con leyes terminantes?

¿Por qué en Costa Rica han de poder descansar los ricos de sus oficinas, los banqueros, los altos empleados de brillantes sueldos, y sólo los empleados menores han de vivir atados a la coyunda del trabajo, sin descanso ni en los domingos y días festivos reconocidos por la ley?

Tienen razón que les sobra.

Hasta la Religión, o por mejor decir, la Religión antes que el Dere-

cho positivo social, ha proclamado y defendido el descanso dominical y por lo mismo también el Cierre.

La Religión manda y obliga penitentemente el Descanso del domingo y días festivos. La Religión no hace excepciones en esta ley, en favor de los comerciantes: algunas veces ha tolerado; hasta entre nosotros ha venido *tolerando* desde hace unos años a esta parte la infracción de esta ley: *pero sólo ha tolerado*. Y ya sabe todo hombre sensato que, *tolerancia* significa, no autorización, ¡jamás! sino paciencia con un mal, mientras pueda remediarse.

Y como ahora son millares los empleados y patrones que piden el cierre dominical, para que se haga efectivo el Descanso, es la hora llegada en que todo el que es católico de verdad y no de fe pegada con saliva, apoye con su influencia y con su representación, a quienes han emprendido esta campaña moralizadora, sensata, higiénica y humana, sin hacer caso a los lamentos de los que quisieran llenar las gavetas de sus mostradores hasta en los domingos, con esclavitud y trabajo de seres racionales.

Hay varios establecimientos, es cierto, que imprescindiblemente deben abrirse los domingos y días festivos: como son las carnicerías, panaderías y talvez las refresquerías.

Pero el abrir estos establecimientos de artículos de absoluta necesidad cotidiana, está previsto en todos los países civilizados en la forma siguiente: Se abren únicamente *dos horas* en la mañana de seis a ocho a. m. para no obstaculizar el cumplimiento de los deberes religiosos a los empleados (la Santa Misa); y las refresquerías se abren, no en la mañana, sino desde las doce m. hasta las tres de la tarde; pero con obligación legal de los patrones de alternar los empleados, de modo que tengan, domingo de por medio, un domingo enteramente libre.

¡Adelante, pues, en la admirable y benéfica labor social de alcanzar el Cierre Dominical y de días festivos por Ley.

Los Padres de la Patria, si son dignos de ese nombre, si no son voluntades mediocres que antepongan sus prejuicios raquíticos al interés de los ciudadanos, habrán de apoyarlos: más aun, los apoyarán si son gentes—como habrá entre ellos muchos—que conozcan la evolución de las cuestiones sociales y las resoluciones alcanzadas en el mundo civilizado: que si eso no conocieran, entonces ¡apaga y váyanse de la Representación consciente nacional!

Háblase mucho de que el Ministerio de Instrucción Pública prohibió a las maestras de escuela llevar sus alumnos en la mañana del viernes anterior, a la Consagración al Sacratísimo Corazón de Jesús, que se verificó en la Santa Iglesia Catedral; práctica que venían cumpliendo casi todas las escuelas desde que empezó esa ceremonia católica hace más de quince años.

Tal orden del Ministerio no nos extraña, por las ideas teosóficas de algunos altos empleados de ese Ministerio y la atrá-bilis anticatólica de otros.

Pero se han olvidado esos señores, de dos cosas gravísimas: 1ª] Que el Ministerio de Instrucción Pública no puede, no debe, sin faltar a las nociones más triviales de su deber, hostilizar en modo alguno las creencias y prácticas católicas de maestras y alumnos. 2ª] Que con esos procedimientos se hace un verdadero daño a la Administración del Señor Tinoco, en cuyos propósitos entra con hidalga buena fe, no molestar nunca jamás, a los costarricenses que gobierna, en sus creencias católicas; para no alejarse así, la estimación y la buena voluntad hacia su Gobierno.

Si a los altos empleados de la Instrucción Pública se les ha metido entre ceja y ceja al aprovechar las oportunidades para molestar a nuestros católicos,—como se ha hecho ya—o bien para tratar de ir disipando el sentimiento católico entre la niñez, sepan una vez por todas, que, levantaremos el grito muy alto contra sus procedimientos; y que en camino de lealtad de ellos para el gobierno que sirven, es mejor abandonar sus puestos y venirse al campo de la acción individual, a trabajar en sus propósitos de des-cristianización, antes que cumplir mal con su deber en este sentido, molestar a la niñez católica y obstaculizar la buena armonía entre el Gobierno y el Pueblo Católico Costarricense.

FÍLAX

PRO SALVADOR

El Centro Español aparece elegantemente adornado. Las banderas del Salvador y Costa Rica, tremolaban unidas, confundidas como en estrecho abrazo fraternal.

Los grandes festivales dieron comienzo hoy y seguramente durante la noche estarán en todo su apogeo.

La Banda Militar amenizará la fiesta esta noche y mañana en la tarde.

El canto de la fiesta del Smo. Corazón de Jesús

Equivocadamente dijo "La Nueva Era" de ayer, que el canto de esa hermosa fiesta en Catedral, estuvo a cargo del P. Ollemueller, cuando el que lo dirigió fué el P. Koch, profesor de esa asignatura en el Seminario Mayor.

Los alumnos suyos, que son los jóvenes ordenandos, ejecutaron con maestría una *misa del Niño Jesús*, a dos voces; y cantaron varios himnos en la Visita de Altares a dos, tres y cuatro voces.

Robustos y correctos resultaron los himnos: al fin como que eran voces de hombres y digno de toda loa es el esfuerzo del P. Koch, coronado de otra parte con éxito completo.

Lástima que sea preciso confesar que tales esfuerzos, en vez de ser resultado de una campaña general por el canto religioso, siguiendo las instrucciones terminantes del Romano Pontífice, no sean todavía entre nosotros sino especie de *sports* de los amantes de la donosura musical eclesiástica que tan digna es y ha sido siempre cuando a la hermosura ha sabido unir la seriedad y la verdadera unción.

R. V. R.

ASTERISCOS

* El señor Ministro de Hacienda prepara un largo informe que se edita en un taller tipográfico particular.

* Los socios de la Cámara de Comercio de Costa Rica han sido convocados para una Junta General extraordinaria.

* Para Agente de Policía de Hacienda Vieja, cantón de Orotina, fué nombrado don Francisco Quirós.

* Se ha dispuesto que el aforo de cruces de mármol con adornos de flores, se haga según la partida 77 del Arancel, esto es @ 0,50 por kilogramo, como esculturas.

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifíquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

* Se denegó una solicitud de los librerías Sauter & C^{ía}, María v. de Lines y Jaime Tormo, en que pedían que se ordenara al Departamento de Paquetes Postales, la devolución de unos libros impresos venidos para ellos del exterior, a la Oficina de Correos, por cuyo medio habían llegado, y donde se les debía entregar sin previo el pago de los derechos arancelarios.

Reunión de maestros

En el Edificio Metálico se reunieron esta mañana algunos maestros del circuito de don M. Clemente Quesada.

La fiesta del árbol

En el Parque Morazán se verificará mañana la fiesta escolar del árbol.

El acto revestirá un carácter sencillo.

Gratitud a los vecinos de San Antonio de Belén

Pública ha sido vuestra manifestación de gratitud y adhesión; pública debe ser por consiguiente mi prueba de agradecimiento y correspondencia a los delicados sentimientos que habéis expresado y firmado en el número 177 de este diario católico. Vuestra manifestación no puede menos de complacerme en cuanto que re funda copiosamente en vuestro favor, pues con acierto os habéis servido del diario católico y de un solo golpe habéis desvirtuado por completo las burdas calumnias de los perturbadores de esta parroquia que han querido hacer aparecer en público que el pueblo está en desacuerdo conmigo y han sido capaces de sonrojar a cualquiera al asegurar que estaban conmigo únicamente cuatro borrachos o como dijo un vecino en su fanático furor, un grupo de bandidos. Mi gozo, pues proviene de que el público en Costa Rica os ve unidos en una mayoría completamente aplastante contra cualquier arbitrariedad o injusticia y contra las pretensiones de los dos que fueron un día señores del pueblo y que hasta el día se escudaban en todo con vosotros mismos en sus proceres. Cúbranse, pues de vergüenza los que directamente han querido destruir el principio de autoridad en este pueblo y han tratado de estorbar su acción, de palabra y por escrito. No tengo oro ni plata para recompensaros con regalos vuestros favores y finezas conmigo, pero tengo completa voluntad de trabajar cuanto más pueda por vuestro adelanto espiritual y bienestar temporal, confiando en Dios y contando con la magnífica buena voluntad que hasta el presente he tenido ocasión de ver en vosotros.

CARLOS BORGE C.
Cura de San Antonio

Obra de saneamiento

A iniciativa del joven y activo Gobernador de esta Provincia y bajo la competente dirección de don Alfredo Ramírez se dió principio a la higienización de la manzana situada al Sur de la Casa de Refugio.

Obra es esa que habla muy alto de los que en ella han puesto sus energías y su talento, salvando así gran parte de la ciudad capitolina de un foco de infección verdaderamente alarmante.

En efecto, la canalización de cemento allí construída para conectar las cloacas del interior de las habitaciones, es un trabajo que además de poseer materiales estables y ejecución perfecta, favorece en todo concepto a los vecinos de los alrededores que estarán ahora libres de la plaga de millones de zancudos, constantes amenazadores del contagio de enfermedades múltiples.

El Departamento de Higiene, según he visto en una comunicación insertada en «La Prensa Libre» en días anteriores, se muestra satisfecho de la ejecución de los trabajos, lo que indica que ya se va poniendo atención a las necesidades que la salubridad pública demanda.



ARMONIOS PORTATILES

MARCA ESTEY

De sólida construcción

Voces llenas y dulces

De fácil transportación, con 2 manijas fuertes
SU PESO 60 LIBRAS * VENGA Y EXAMINELO

PRECIO ECONOMICO \$ 180

AGENCIA EXCLUSIVA EN COSTA RICA:

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José, Costa Rica

Al felicitar al señor Gobernador por tan laudable y benéfica labor, hago extensivo mi caluroso aplauso al director y Jefe de ella don Alfredo Ramírez, que una vez más ha demostrado su conocimiento y actividad para estos trabajos.

PROCOPIO CASTRO

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Ud. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. En vasadas en frasquitos de uso práctico y resultados seguros.

Precios a que se cotizaron hoy los artículos de primera necesidad

Azúcar.....	\$ 19.00 qq
Dulce	9.50
Café 1ª.....	22
Café 2ª.....	20
Café 3ª.....	17
Manteca.....	95
Sal.....	6.25
Harina.....	30
Arroz.....	23
Maíz.....	58 fan.
Frijoles.....	168 ..
Papas.....	13.50

sacos de 8 cajuelas.

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

La velada en Heredia

En el Teatro y no en la Escuela Normal como se anunció, se verificó antenoche la velada a beneficio de los damnificados del Salvador, organizada por la Guardia Rural.

El Gobierno puso un tren especial que regresó antes de media noche.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Interesante para los exportadores

Ha circulado el siguiente anuncio: PANAMÁ RAILROAD STEAMSHIP LINE.—El vapor *Advance*, de esta Compañía vendrá a Limón el día diecinueve del presente mes, a llevar productos con destino a Nueva York. Los exportadores deberán consignar sus productos para dicho vapor oportunamente, remitiendo a esta oficina sus instrucciones referentes al embarque.

Tomará pasajeros para Nueva York. Precio de pasaje: en primera 75 dólares.—Panamá Railroad Steamship Co.—Felipe J. Alvarado & Co.—Agentes.—San José, junio 2 de 1917.

Sesión municipal anulada

Las campañas de Manuel Marín Q.

Con vista de la solicitud del Procurador Judicial, don Manuel Marín Q., para que declarara nula e insubsistente la sesión extraordinaria celebrada por la Municipalidad del cantón de Goicoechea en la noche del 7 de marzo último, y siendo los motivos alegados muy justos, el Presidente de la República resolvió con lugar lo solicitado y declaró, en consecuencia, nula la sesión extraordinaria antes citada.

Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas
y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Cuando necesito un reconstituyente Ferrovim es el Tónico indicado. Duelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciérese que Ud. obtiene Ferrovim.

Nicolás F. Meza
Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Los asuntos petroleros en Costa Rica, Panamá y Nicaragua

La Prensa ha estado informando de la lucha entablada en Nicaragua entre dos contratistas, uno alemán y otro americano, que se disputan la concesión de explotar el petróleo en aquella tierra.

Mr. Valentine, que obtuvo contratos similares en Costa Rica y posteriores en Panamá, pretende obtener lo mismo en esa tierra donde le hace la competencia el capitalista alemán Heinsech.

Mientras tanto en Costa Rica, donde desde hace tres años se habla del petróleo y en él tienen puestas las miradas los costarricenses, no se ve progresar o desarrollar la industria en toda forma.

Es más, persona llegada de Limón ayer, informa que la Compañía piensa trasladarse a Panamá y a ese fin ha rescindido el contrato de alquiler de una casa para oficinas en Limón, así como declarado cesantes a algunos empleados de alta categoría.

Se dice que Mr. White que pensaba traer a su familia al puerto del Atlántico, donde buscaba una casa, ha desistido de su proyecto.

De suerte que el petróleo en Costa Rica, cada día se haya más profundo o mejor dicho, se ve más remota su extracción.

PERSONALES

—Para San Ramón salió hoy el diputado don Rafael Rodríguez a quien acompaña su señora esposa.

—Para el mismo lugar salió la Sra. Digna Núñez, después de pasar entre nosotros una buena temporada.

—Prepara viaje para Nicaragua don Diego Povedano.

—Rumbo a Puntarenas salió hoy Mr. Pophan.

—Ha estado entre nosotros el Padre Quirós.

—De San Antonio de Belén vino el Dr. Dobles.

—Procedente de Grecia llegó el Lic don José Joaquín Chaverri.

—Para Limón salió don Paco Ruiz.

CABLEGRAMAS

LONDRES, 15.—Se anunció en la Cámara de los comunes que ha resuelto poner en libertad a todos los presos que participaron en la rebelión irlandesa del año pasado.

PARIS, 15.—Informe oficial francés. Exploradores alemanes que se despacharon a practicar reconocimientos del cerro 304 y de las alturas del Mosa en el sector de Verdum, durante la noche cayeron bajo nuestro fuego y se dispersaron.

NUEVA YORK, 15 —Avisa el corresponsal del New York World, en Estocolmo que según noticias no censuradas existe lo que es virtualmente una república en Livonia y Eastland provincias de Rusia.

RIFA

Efectuada la rifa de un prendedor a beneficio del Hospicio de Huérfanos, resultó premiado el N.º 18, de A. Solano.

Notas de San Antonio de Belén, con motivo de la fiesta en honor de su patrono el 13.

Entre lo que como de primero alegraba la víspera, fué el venir en NUEVA ERA tan hermosa cuanto espontánea manifestación de adhesión y simpatía a nuestro muy estimado Cura Dr. Borge, firmada por un gran número de vecinos de esta jurisdicción católica; es que mil y tantas firmas en un cantón como éste...

«no es como estero de valle,
ni como acequia de calle
que sólo la planta inunda»;

el 12, pues, a las 12 m. va ese traquear de bombetas que esto parecía estar cerca de los tremendos fuertes de Verdún donde con tanto garbo resonaban los hotwitzers de los valientes alemanes, dando por resultado que la plaza de San Antonio fué tomada e inundada por esas alegres turbas de chiquillos y gentes de toda edad que atronaban con sus gritos de alegría, en orden, que se traducían sencillamente en la manifestación más sincera de lo mucho muchísimo que estos vecinos aman a su patrono, el glorioso Taumaturgo San Antonio de Padua; y como de contado se echan con la banda de Alajuela por esas calles, revolucionando a todo el mundo con su justísima algabía. A la tarde recreo muy bien ejecutado, después Ave Marias y enseguida hermosísimo Rosario en el que cantaron en el coro a gran orquesta y dirigidos por el muy competente y conocido músico don Crisanto Murillo, el tenor Atiliano León, la tiple señorita Gloria Picado—de fama bien sentada—y el bajo España como le llaman en Heredia. Ciertamente y con la más exquisita sinceridad, la cosa no podía desearse mejor. No sabemos los nombres de los que llevaban los instrumentos de orquesta, mas los conceptos antes expresados les abrazan a ellos por su fina y delicada ejecución. A Crisanto, qué vamos a decir, si es hijo de don Fernando Murillo—músico en la buena aceptación de la palabra—y mire que si se está, ese Crisanto... no, no creemos que le falte al respeto a su papá.

Pasado el Rosario ocupa el púlpito el cura Dr. Borge y se ha dejado venir a manera de catarata—así era la afluencia de su palabra—con un bellissimo sermón sobre el rico y el pobre cuyo fondo moral venía a dar en la gran conformidad que el pobre debe tener con la suerte que se le ha designado y la caridad y desprendimiento que el rico debe practicar para el socorro de los olvidados de la fortuna, imitando a San Antonio de Padua que fué, por decirlo así, el enamorado de los pobres. Pensamos que si se ha entendido aquí la sublime idea de nuestro querido Pastor, y abrigamos en nuestra alma la risueña esperanza de que si, acaso hubiera en este lugar algún duro de corazón y que siendo rico no da para los pobres o instituciones de caridad, esos bellos y cristianos llamamientos del Dr. Borge sean como la medicina

Dr. Joaquín Berrocal
Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m.
TELEFONO 224

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitos por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus.

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencias.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

admirable para curar y suavizar esa dureza del corazón, producida, sin duda, por el poco o tal vez ningún esfuerzo por tratarse un poco más de cerca con El que todo lo da y si es su gusto, todo lo quita, y que en la tierra nos enseñó como mandamiento nuevo y principal "amarnos los unos a los otros."

Sigue retreta y un fuego de pólvora que aunque pequeño, agradó mucho. En verdad, en tiempo que no está la Magdalena para tafetanes, es dar demasiado. Después a dormir para a la madrugada del 13 levantarnos muy alegres por tan linda alborada con música, bombetas y cohetones y luego oír la primera misa, dicha por el Rev. Padre Gebrande—6 a. m.—y presenciar allí un enorme número de comuniones, donde se veían hombres, señoras, jóvenes, señoritas, niños y niñas, en fin personas de todas clases y edades. Así es la manera como se celebran las glorias del santo patrono en este privilegiado lugar que puede con justicia llamarse modelo. Son las nueve y sale la procesión con la bendita imagen que, entre gran número de pueblo y ya mucho venido de otros lugares, se pasea por las cuadras principales, es decir, en derredor de la plaza, y luego pasando tras la Iglesia tornó dando frente a la casa del Dr. Dobles; acto inmediato principia la misa mayor oficiada por el Rev. Padre Blessing, Rector del Seminario, de preste, y revestidos el Padre Gebrande y Dr. Borge.

El canto lo ejecutaron los mismos antes mencionados y resultó admirable, pues, para este lugar que no es un gran centro y a más en este tiempo—que hastan sin menudo estamos—hombre, pedir más, es pedir como si estuviéramos chiquillos inconscientes de todo e irresponsables de todo.

Nos vino de orador en esta misa el Canónigo Presbo. don Rosendo de J. Valenciano. Es muy bien conocida su talla como tal para que nosotros nos metamos a querer analizarle. Aquí cabe más el silencio. El templo estaba de bote en bote; el auditorio era numeroso y constituido por gentes de todas partes. Terminó la hermosa misa como a las 12:30; y van padres, cantores y músicos a la gran *mangatta* en casa de Chepita González. No fuimos invitados, pero dicen que fué *conspis*. La banda tocó frente a la dicha casa todo el tiempo que duró la batalla que por ser contra pollos, gallinas etc. solamente hace llorar al sentimental teosofismo—que dicho sea en honor a la sacratísima verdad—aquí en San Antonio es planta exótica, y si aparecieran sus practicanes se les declararían candidatos a los puestos del hotel del Dr. Alvarado en la capital.

Los hábiles de otros lugares no quedaron fuera, vimos que don Emilio Morales Morales elevó preciosos zepelines y mongolíferos que en realidad animaron a todos y divertían la chiquillería; observamos valientes y atrevidos montadores

que desafiaban las iras de sus corceles.

La noche del alegre día nos presenta otro Rosario solemne con exposición del Santísimo y muy buena y moral plática del Sr. Cura en que aborda el tema de humildad cristiana y corrección de su principal defecto por parte de cada uno; vamos fuera del templo y allá se oye la famosa banda alajueleña que nos deja aún apreciar sus habilidades en hermosas y escogidas piezas, y termina la gran función que, nunca esperábamos tan estupenda—porque como hemos dicho, es tiempo de meterle el diente a la cosa con una magnífica velada organizada y representada por el personal docente del cantón, así como por varias niñas y niños de la escuela a beneficio de LA GOTA DE LECHE que las escuelas de este lugar han fundado y a la cual auguramos prosperidad a juzgar por el éxito de la referida velada. En ella todos los que tomaron parte, estuvieron felices. Como regalo tuvimos dos días de verano.

Final: nuestras calurosas felicitaciones a los organizadores de tan lindos festejos y que ello les aliente para años venideros, que, Dios mediante, han de ser mejores, sin guerras ni terremotos y todos unidos en el amor de Cristo.

DITLAC POFUAL

Fiesta de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro en La Merced

El domingo próximo, a las 10 a. m. se celebrará en el templo de La Merced de esta capital una solemne misa en honor de Nuestra Sr.^a del Perpetuo Socorro. Predicará en ella el M. I. Sr. Canónigo don Rosendo Valenciano.

Los devotos y demás personas piadosas que quieren contribuir con sus limosnas a los gastos de esa fiesta, pueden entregarlas a la recaudadora Sr.^a Ramona Vargas, en la Casa Cural de esa parroquia.

Invitación Mariana

Se encarece la asistencia de los Caballeros de la Congregación Mariana a la misa que en honor de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro se celebrará en la Capilla del Seminario a las 7.30 a. m. del domingo próximo.

Este acto será considerado como oficial de la Congregación, por ser día establecido para reunión general.

El Secretario

San José, 15 de junio de 1917.

La Geisha
La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Dr. Rafael Calderón M.
Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE